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22 La Bouélée est éditée par le 
Groupe scout de la Croisée. Ecrite 
par divers membres du Groupe, 
elle s’efforce de vous présen-
ter les activités du Groupe. Vous 
désirez nous écrire, exprimer vos 
idées, nous envoyer un article, 
une idée, vos commentaires, 
alors vous êtes le.la bienvenu.e

Rédaction: David Gindroz
E-mail: 
lacroiseecommunication@gmail.
com
Web: https://croisee.ch/
Instagram: lacroisee_groupescout



Parole à la Rédac Parole à la RG

Chers scouts, chères 
scoutes, chers parents, 
Tout d’abord, je vous sou-
haite une très bonne année 
2023 ! Cette année est celle 
des 50 ans de la Croisée et 
s’annonce riche en surprises ! 
En un demi-siècle, notre groupe 
a vu défilé un grand nombre 
de membres au foulard bleu, a 
vécu de nombreuses aventures 
et n’a cessé d’évoluer. Tout cela 
a été possible grâce à toutes les 
personnes qui se sont investies, 
de près ou de loin, pour la Croi-
sée. Hier comme aujourd’hui, 
les enfants sont pris en charge 
par de jeunes responsables qui 
font preuve d’une grande mo-
tivation et investissement. La 
plupart d’entre eux se forment 
chaque année par des forma-

tions Jeunesse & Sport ou autres 
formations continues. Toutes 
et tous montrent pour chaque 
activité une grande motivation 
et un engagement précieux. 
Actuellement, ce sont 22 respon-
sables d’unité, 14 responsables 
de patrouilles et une vingtaine 
de routiers qui participent au 
bon fonctionnement du groupe. 
Merci à chacun et chacune 
d’entre vous pour votre enga-
gement ! Merci de montrer au 
quotidien la force du bénévolat. 

Je me réjouis de vivre avec vous 
cette nouvelle année scoute ! 

Belle lecture de cette Bouêlée !

David Gindroz (Draco)

Laurianne Burnier (Alouette)

4 5

Comme vous l’avez sûrement 
remarqué, «La Bouélée» vient 
de revêtir une nouvelle couche. 
Cela n’est pas dû uniquement 
à la saison froide, mais aussi 
à un changement de son res-
ponsable rédaction. J’ai en ef-
fet le plaisir de  reprendre sa 
conception, après moultes an-
nées passées dans le groupe, 
notamment comme responsable 
éclaireur. Pour l’occasion j’en ai 
profité pour changer un peu sa 
forme. Si cette nouvelle version 
est un premier test, elle est aussi 
vouée à se transformer au fil des 
éditions et des envies, n’hésitez 
donc pas si vous avez des com-
mentaires, mais aussi articles, 
propositions, photo etc. de mes 
les envoyer par mail. Cela per-
mettera d’enrichir ce petit jour-
nal et ne pourra que le rendre 
plus vivant, plus enthousiaste, 
en un mot plus scout.
J’ai naturellement pleins d’envie 

à apporter à ce petit journal. Un 
changement de sa forme en pre-
mier lieu, mais aussi la volon-
té d’ammener d’autres thêmes 
que uniquement un résumé des 
séances. L’idée est de pouvoir 
conter les nouveautés propres 
à notre petits groupe; convoitu-
rage, CEFEMS, changement de 
responsables. Nous sommes en 
constante réinvention et j’aime-
rais que la Bouélée puisse en 
être le miroir. 
Je tiens à remercier tous les 
responsables, qui en plus de 
donner tous leurs samedis pour 
leurs séances, arrivent toujours à 
trouver le temps (après quelques 
rappels ;)) pour écrire un article, 
poster les photos prisent  lors 
des séances etc. Ce journal peut 
être publié grâce à leur contri-
bution.



Thême semestriel

Il n’y a pas si longtemps, dans une 
galaxie pas si lointaine… 
..deux pieuvres robotiques géantes 
disputaient une partie enflammée 
de ping pong galactique. Quelle 
est la particularité du ping pong 
galactique me demanderez-vous ? 

Et bien il s’agit d’une partie de ping 
pong aux dimensions démesurées, 
où les deux octopus se faisaient des 
passes.. avec des planètes. Après 
quelques sets de leur match endia-
blé, les deux céphalopodes géants 
se retrouvèrent à cours de projec-
tile. Leur choix de nouvelles balles 
se tourna alors vers… le système 
solaire ! Fredy Mercury, qui au pas-
sage n’est pas mort mais s’est fait 
enlevé par les pieuvres robotiques 

afin qu’il arbitre leurs matchs et 
chante le score, paniqua en en-
tendant la décision des poulpes ! 
Il devait faire quelque chose pour 
prévenir sa planète d’origine, la 
Terre, du désastre qui l’attendait. 
Entre deux points, Fredy s’éclipsa 

et envoya discrètement un message 
d’alerte à la Terre. Sur Terre, la nou-
velle ébranla les gouvernements 
du monde entier : Fredy Mercury 
n’était pas mort et était retenu pri-
sonnier dans l’espace ! Et en plus 
de cela, ses ravisseurs menacaient 
la planète entière. Ils rassemblèrent 
alors les plus grands expertes et ex-
perts de la Terre afin de créer une 
équipe d’intervention, qui, aidée 
par les éclaireuses de la Croisée, 

pourraient sauver le monde. Cette 
cellule d’élite comprenant : 
-Le charismatique Philippe 
Etchebest, dont le sang-froid sans 
pareil a déjà sauvé plus d’une per-
sonne
-Le seul et l’unique Yann Sommer, 
devenu célèbre mondialement 
après sa reconversion en géologue 
footballistique
-Le fameux Johnny Depp, bloqué 
dans son rôle de Jack Sparrow de-
puis 2003, et persuadé d’être le 
capitaine dont le monde a besoin
-Un autoportrait du célèbre peintre 
Vincent Van Gogh, qui a surpris la 
planète entière en commençant à 
parler comme son créateur
-Et finalement un Roger Federer à 
la retraite qui venait justement de 
se spécialiser en tennis de table à 
cause de son âge.
Le plan établi par cette équipe de 
choc est simple : créer une immen-
sissime boule de mozzarella en-
cordée et peinte en planète, et la 
propulser droit dans l’espace d’un 
shoot de la botte de l’Italie. Accom-
pagnée des scoutes les plus vives et 
débrouillardes de la galaxie, cette 
unité d’urgence parviendra-t-elle à 
sauver la Terre de cette partie de 
ping pong galactique ? Notre ave-
nir à toutes et tous en dépend, sou-
haitons leur bonne chance !

Troupe des flamants

Eliot Bornand (Aracari)



CONVOITURAGE!!!

Le covoiturage est un moyen ef-
ficace et écologique de se dé-
placer en groupe. Il permet aux 
scouts de partager les frais de 
transport, ce qui peut représen-
ter une économie considérable 
pour les familles. Cela contribue 

également à réduire les émis-
sions de gaz à effet de serre 
liées aux déplacements, contri-
buant ainsi à la protection de 
l’environnement.
En outre, le covoiturage offre 
des opportunités de rencontres 
et de partages entre les diffé-
rents membres de la troupe. Les 
scouts peuvent discuter, échan-
ger des idées et renforcer leur 
camaraderie en chemin vers les 
activités et les événements. Cela 
peut également être l’occasion 
de découvrir de nouvelles per-
sonnes et de nouvelles perspec-
tives, favorisant la diversité et la 
tolérance au sein de la troupe.
Enfin, le covoiturage permet aux 
scouts de s’engager dans une 
pratique responsable, en res-
pectant les valeurs de solidarité, 
de respect de l’environnement et 
de partage. C’est un bon moyen 
pour les jeunes de se sensibili-
ser à ces valeurs, de les intégrer 
dans leur quotidien et de les 
transmettre à leur entourage.

Cet dans ce but que la troupe 
du Combron à maintenant un 
groupe de covoiturage. Nous 
encourageons fortement tous les 
scouts à favoriser ce moyen de 
transport !

Souhaitant réfléchir à améliorer  
le bilan CO2 de notre groupe 
scout, la Troupe du Combron 
est arrivé à une idée; encoura-
ger le convoiturage au sein de la 
troupe. Pour se faire , iels ont mis 
en place un groupe whats app 
que tout les parents motivés pou-
vaient joindre. Iels peuvent sur ce 
groupe organiser les trajets, par-
tager leur possibilité/besoin de 
transport. Au vu du nombre de 
voiture arrivant samedi en pro-
venance du mont sur Lausanne, 
on voit le pottentiel de cette pro-
position ;).
On pourrait imaginer que ce pre-
mier test à l’échelle d’une troupe 
pourrait bientôt se répandre aux 
autres unités du groupe, afin de 
réinventer nos manières de se 
déplacer, afin d’aller vers plus 
de solidarité, de communauté et 
de sobriété.
Afin de mieux expliquer les rai-
sons de ce projet, nous acceuil-
lons dans ces lignes Tanguy Eme-
ry (chamois), CT de la troupe du 
Combron.

Une nouvelle manière de repenser le transport

David Gindroz (Draco)
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Nouveaux responsables de groupe

Eliot Bornand (Aracari) Samuel Piot (Otarie)

Lors de notre dernière EM (En-
tretion Maitrise) du 3 décembre, 
nous avons élu deux nouveaux 
responsables de groupe ad-
joints. Eliot Bornand et Samuel 
Piot, car c’est de eux qu’il s’agit, 
rentreront dans la maitrise de 
groupe à partir de janvier 2023. 
La maitrise de groupe compte 
donc actuellement 5 membres; 
Laurianne Burnier, Marion Mot-
tier, Mélinda Zaugg, Eliot Bor-
nand et Samuel Piot. Afin d’un 
peu mieux connaitre ces nou-
veaux responsables, voici un 
petit interview croisé. Nous leur 
souhaitons beaucoup de succès 
dans leur nouvelles responsabi-
lité et surtout beaucoup de plai-
sir. 

Est-ce que vous pourriez vous 
présentez à celleux qui ne vous 

connaisse pas encore.
EB: Alors moi c’est Eliot Bornand, 
Totem Aracari.
SP: Moi c’est Samuel Piot, Ota-
rie.

Comment est-ce que vous avez 
commencé votre parcours scout?
SP: J’avais un ami qui faisait 
les scouts, et du coup le samedi 
après-midi, il était plus là pour 
jouer avec moi, car il était au 
scout, j’ai donc essayé pour oc-
cuper mes samedis après-midis.  
et ça a bien croché.
EB: J’ai commencé assez tard, à 
14 ans. C’est aussi un ami qui 
faisait qui m’en avait parlé et qui 
insitait beaucoup. Ca m’a beau-
coup plus!

Présentation des nouveaux arrivants
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Quel est votre parcours scout 
jusqu’à maintenant?
SP: J’ai commencé au éclaireur à 
l’âge de 10 ans. J’ai fait CP chez 
les lynx, puis directement res-
ponsable adjoint chez les louve-
teaux car il manquait de monde.  
Je suis resté ensuite 4 ans à la 
meute donc 2 en tant que res-
ponsable de meute.
EB: J’ai fait qu’une seul année 
d’éclaireur puis je suis passé di-
rectement sCP de la patrouille 
des renards, puis Cp. J’ai en-
chainé par une année Pico et en 
même temps responsable  dans 
la 2ème branche (qui était mixte 
à l’époque). J’ai ensuite été res-
ponsable 2 année de plus chez 
les éclaireurs, une année chez 
les Picos et une année chez les 
éclaireuses.

Qu’est ce que vous avez particu-
lièrement aimé dans le groupe 
scout La Croisée
EB: Etant donné que j’ai rapi-
demnt pris des responsabilités 
au sein du groupe, j’ai beaucoup 
aimé pouvoir organiser des acti-
vités pour les autres. En évoluant 
au sein du groupe j’ai pu poussé 
cette aspect qui me plait beau-
coup.
SP: Moi c’est principalement 
la famille que j’ai pu y trouver, 
avec les relations fortes que j’y 
ai créer au fil des années. Ainsi 
que la prise de responsabilité et 
la possibilité de pouvoir s’y in-
vestir pour développer le groupe 
mais aussi soi-même

Qu’est ce que vous pensez pou-
voir ammener à la maitrise de 
groupe?
EB: Avec l’exprérience que j’ai 
acquéri dans des situations dif-
férentes lorsque j’étais respon-
sable, j’espère pouvoir apporté 
une aide pour les nouveaux.elles 
responsables, pour les aspects 
plus administratifs notamment 
mais aussi lors de situation dif-
ficile. 
SP: J’ai envie de laisser les res-
ponsables actuelles la liberté de 
développer leurs idées, de tester, 
de trouver la direction qui leur 
correspond pour développer leur 
unité tout en leur apportant l’ap-
pui nécessaire. 

Un dernier message?
SP: Je me réjouis de ces futures 
années avec elleux, ça va être 
top!
EB: Si vous arrivez à me battre à 
la Croisade (jeu avec des pisto-
lets à eau), je remets mon poste.
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David Gindroz (Draco)





Thême semestriel
Troupe du Combron

Méline Demont (Urial)
PS:nous ne sommes pas retribué par migros 

pour ce thême

À la Migros, tout parait calme. 
On entendrait presque les 
mouches voler. Mais lorsqu’on y 
prête une oreille attentive, on se 
rend compte que quelque chose 
ne va pas. Dans le rayon bois-
son, une guerre fait rage. Tous 
les thés froids veulent devenir 
celui qui sera le plus vendu, le 
plus apprécié des consomma-
teurs et consommatrices, en bref 
: le meilleur thé froid.  

Chaque thé froid va devoir s’en-
durcir, développer sa stratégie 
de vente, son identité, son avan-
tage concurrentiel, ... Ce ne 
sera pas facile, ce sera long, il 
va falloir faire preuve de persé-
vérance, gagner bataille après 
bataille pour l’emporter. Tous les 
coups sont permis : sabotage, 
mensonges... Il faudra faire at-
tention à ses arrières, faire les 
bons choix au bon moment.

Alors qui de Thé froid myrtille, 
thé froid mangue & ananas, thé 
froid Cynorrhodon & Hibiscus et 
thé froid Grenadine & Guarana 
deviendra LE meilleur thé froid, 
le must have des thés froids ?

Leur destin est entre leur mains, 
ils possèdent les clefs de leur 
succès, à eux de les utiliser 
convenablement, d’utiliser leurs 

forces en leur faveur, d’innover, 
de se développer. 





CEFEMS

Il y a quelques années, le groupe 
scout a fondé le CEFEMS (Co-
mission En Faveur de la Mixité et 
de l’Egalité aux Scouts). Il s’agit 
d’un petit groupe de membres 
de la maîtrise dont la mission est 
de mener des réflexions sur les 
activités et habitudes du groupe. 
Les sujets sont par exemple 
l’égalité entre toutes et tous, la 
mixité dans les unités, les ques-
tions de genre et l’inclusion de 
toutes et tous les scoutes ! Le 
CEFEMS essaye par exemple de 
remettre au goût du jour d’an-
ciennes traditions dont les va-
leurs qui sont transmises ne sont 
plus tellement d’actualité. Le but 
étant de créer un espace de vie 
ou chacun et chacune puisse se 
retrouver et s’épanouir, qu’im-
porte son sexe, son genre, son 
origine, son milieu social, son 
orientation sexuelle et son ca-
ractère. 

 

Les membres de cette équipe 
ont commencé à suivre des for-
mations sur les sujets concer-
nées, mais aussi à transmettre 
leurs réflexions à l’ensemble 
du groupe ! Différents projets 
ont déjà été mis en place par le 
CEFEMS, comme la préparation 

d’activité variées utilisant diffé-
rents outils qui favorisent le dé-
veloppement global de chacun 
et chacune. La CEFEMS a égale-
ment organisé plusieurs ateliers 
à destination de la maitrise, des 
picos et des responsables de 
patrouille, dans le but de dis-
cuter des questions de genre et 
de l’inclusion aux scouts et ap-
prendre à intégrer ces notions 
dans nos activités.  

Le dernier projet en date du CE-
FEMS a eu lieu en novembre 
dernier, lors de la séance mixte. 
Cette journée de groupe avait 
pour but de rassembler les 
scouts de tout âge et genre à 
travers des activités réfléchies 
pour développer la collabora-
tion et faire ressortir les atouts 
de chacun et chacune ! Ce fût 
également l’occasion d’aborder 
des réflexions sur la mixité et l’in-
clusion aux scouts avec les en-
fants, et de finir la journée avec 
une magnifique festin élaboré 
au cours de l’après-midi. Mer-
ci à toutes les personnes ayant 
participé à ce beau moment de 
partage, et à l’année prochaine 
pour une nouvelle édition ! 

Présentation et journée mixte

Eliot Bornand (Aracari)20



Semestre lutins

Le deuxième semestre 2022 com-
mence, mais il y a un petit pro 
rez-vous ? Eh ben, ni les Lutins, 
ni les responsables ne savent 
où nous sommes et quelle sera 
l’aventure qui les attends. C’est 
ainsi que tout débute, les Lutins 
vont devoir surmonter de mul-
tiples épreuves pour pouvoir 
trouver où elles sont. Quelques 
indices sont trouvés par-ci par-
là tels que : «reporter», «roux», « 
chien», «capitaine», «professeur» 
et «inspecteurs jumeaux». Ça ne 
vous rappelle pas quelque chose 
? Et oui, nous sommes bel et bien 
dans le monde de Tintin et Mi-
lou. En revanche le jeune repor-
ter s’approche des Lutins, mais 
on peut remarquer qu’il manque 
quelqu’un d’essentiel, et oui, Mi-
lou a disparu et Tintin nous de-
mande de l’aide pour le retrouver. 
Ensuite, même si Tintin leur a de-
mandé leur aide, il ne leur fait pas 
encore vraiment confiance. Donc 
pour y remédier, les filles vont 
faire de multiples actions pour 
lui prouver qu’elles sont dignes 
de confiance. En leur montrant 
leurs diverses performances ainsi 
qu’une belle niche pour accueillir 
Milou. Tintin accepte finalement 
leur aide. Les Lutins vont réussir 
à le retrouver perdu quelque part 

dans une vaste forêt proche du 
chalet. Après leurs fabuleuses ac-
tions, le jeune reporter en est res-
té époustouflé et leur a confié une
autre tâche de la plus haute im-
portance : Retrouver le surprenant 
collier de la Castafiore, qu’elle 
a perdu après un grand concert 
sur une île amazonienne. Les Lu-
tins ont donc eu l’opportunité de 
s’y rendre et elles ont même pu 
y croiser le célèbre professeur 
Tournesol connu pour ses inven-
tions et son caractère difficile... 
Bien plus tard, comme les Lutins 
n’ont pas réussi à trouver le col-
lier de la grande chanteuse, elles 
se sont rendues vers le capitaine 
Haddock, connu pour être scout 
de mer et excellent capitaine. Elles 
ont eu la chance de construire 
leur grand et flamboyant bateau 
sous la supervision du capitaine 
Haddock qui leur a appris énor-
mément de choses pendant ce
moment. Puis les Lutins se sont 
rendues jusqu’à Rome, où elles 
ont finalement réussi à retrouver 
les bijoux dans le grand opéra de 
la ville, mais le récupérer était en-
core une toute autre tâche. Pour 
ça, elles se sont associées avec les 
deux inspecteurs Dupond et Du-
pont, mais comme
vous le savez ils ne sont pas très 

efficaces là-dedans. Donc les Lu-
tins ont principalement mené
l’enquête avec toute leur discré-
tion et ont amené les informations 
aux inspecteurs qui se sont
occupés de récupérer le collier.

Toute la grande équipe de Tintin 
et Milou les félicite pour tous les 
accomplissements
qu’elles ont pu faire tout au long 
de ce semestre !!!

Petit résumé de nos dernières aventures!
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Théo Delacrausaz (Tito)



50 ans du groupe

La Croisée fête ses 50 ans
 
Nous commencerons les festivi-
tés le samedi 11 mars en invi-
tant toutes les personnes ayant 
été ou étant membre du groupe 
pour une activité scoute. Ou-
verte aux familles, cette activité 
vous fera découvrir des jeux ty-
piquement scouts et vous amè-
nera dans les souvenirs de ces 
cinquante dernières années. 

Un peu plus tard dans le mois, 
tous les membres du groupe 
prendront part à une Bonne Ac-
tion. Différentes BA auront lieu 
le samedi 25 mars. 

Puis, le samedi 03 juin, un 
grand jeu en extérieur sera or-
ganisé autour du chalet scout de 
Cugy. Cette activité est ouverte 
à toutes et tous, autant enfant 
qu’adultes.

Comme chaque année, nous 
partirons en camp d’été. Cet 
été, c’est un camp de groupe 
qui est organisé. Les éclaireurs, 
éclaireuses, picos et routiers 
partirons du 8 au 22 juillet. Les 
lutins et louveteaux les rejoin-
dront pour un camp du 15 au 
22 juillet. Dans les environs de 
Genève, nous vivrons un camp 

riche en aventures. 

Pour terminer l’année et célébrer 
ensemble tous ces événements, 
vous êtes convié·e·s à une soirée 
diaporama qui sera suivie d’un 
repas de soutien. Lors de cette 
soirée aura également lieu la 
passation officielle du groupe.

Des informations plus précises 
suivront en temps voulu pour 
chacun de ces événement. En 
cas de questions, n’hésitez pas à 
nous contacter à l’adresse mail 
suivante : 50anslacroisee@
gmail.com 

Nous nous réjouissons déjà de 
vous retrouver lors de ces diffé-
rents événements ! 

histoire et événements à venir
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Laurianne Burnier (Alouette)

Calendrier des 50 ans

11 marsRetrouvailles
Rencontres de toutes les personnes 
ayant été scoutes à la Croisée

Bonne action
Activité bonne action pour les 
membres du groupe

25 mars

Visibilité
Grand jeu autour des chalet ouvert 
à tout le monde (adultes/enfants, 
membres/externes)

03 juin

Camp de groupe
camp d’été pour tous les membres

15-22 juillet
(1er branche)

8-22 juillet
(2 et 3ème branche)

Diapos et passation
soirée diaporama/repas de soutien et 
passation officiel du groupe

30 septembre
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Séance louveteaux
Rencontre avec la Tribu du Grand Lac

28

Samuel Piot (Otarie)
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Durant le semestre, la meute 
fleur rouge à pu participer à 
une activité en dehors des li-
mites de notre somptueux cha-
let à Cugy. En effet, nous nous 
sommes déplacé.e.s en ville de 
Lausanne pour rejoindre une 
autre meute venue de la Tribu 
du Grand Lac, groupe scout de 
Morges. Cette aventure a tout 
d’abord commencé par un petit 
voyage en bus pour descendre 
au centre-ville. Pour certains en-
fants, c’était la toute première 
fois alors je vous laisse imaginer 
l’excitation. Après de multiples 
changements et la découverte 
du centre-ville et du métro, nous 
sommes arrivé.e.s au parc de 
Milan, là où nous avons retrou-
vé l’autre meute. Le courant est 
tout de suite passé. Nous avons 
même pas eu le temps de termi-
ner les explications que les en-
fants commençaient déjà à rire 
et parler entre elleux. La meute 
de la TDGL est une meute mixte 
depuis bien des années et cela 
fonctionne à merveille. Cette 
mixité a un effet vraiment positif 
sur nos petit loups et ils pouvaient 
s’amuser avec de nouveaux.
elles ami.e.s tout en apprenant 
d’autres pratiques scouts et tout 
ça de la meilleur des manières 
possibles. L’activité était sur le 
thème du monde de Nemo. Les 
enfants devaient aider Nemo à 
planter différentes algues pour 
faire le plus beau des jardins. 

Les enfants étaient par équipe 
et incarnaient un type d’algues. 
Leur but était de devenir l’es-
pèce d’algues la plus grande 
pour que Nemo leurs offre une 
récompense. Les enfants ont 
donc travaillé ensemble à l’in-
térieur des différentes équipes 
pour pouvoir réussir leur mis-
sion. Après ce jeu qui fonction-
na vraiment bien, nous avons 
juste eu le temps de prendre des 
4h qu’il fallait déjà remonter à 
Cugy. C’est donc avec tristesse 
que nous avons laissé nos nou-
veaux.elles ami.e.s et que nous 
sommes reparti.e.s avec le mé-
tro puis le bus. 
Avec les responsables, nous 
étions un petit peu inquiets 
sur le bon déroulement de la 
séance : nouvel environnement, 
nouvelles personnes, certaines 
manières de faire différentes 
que d’habitude, etc.. mais tout 
compte fait, le changement et la 
découverte de nouvelles choses 
contribuent au développement 
des enfants et c’est extrêmement 
bénéfique pour eux et c’est pour-
quoi nous referons des séance 
inter-groupe dans ce semestre ! 
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